

**ANALISIS USAHA MIKRO KECIL DAN MENENGAH DALAM SISTEM
INFORMASI AKUNTANSI DAN SISTEM PENGENDALIAN INTERNAL
PADA UMKM UD BERKAH DESA JUNREJO KOTA BATU**

SKRIPSI



Oleh :

CARMEJINA P. DE ARAUJO SOI

2019110013

**PROGRAM STUDI AKUNTANSI
FAKULTAS EKONOMI
UNIVERSITAS TRIBHUWANA TUNGGADDEWI
MALANG
2023**

RINGKASAN

Kerangka kontrol internal dan kerangka data pembukuan memainkan peran besar dalam mengelola uang UMKM. Wakaf Kota Junrejo Kota Batu. Penelitian ini bertujuan untuk membedah struktur pengendalian intern dan sistem data akuntansi pada UD UMKM. Penelitian ini menggunakan metode subjektif. Data penelitian berdasarkan hasil diskusi dengan pemilik UMKM UD. hadiah dari Kota Junrejo Kota Batu dan surat keputusan gaji tahun 2022. Metode eksplorasi informasi yang digunakan adalah grafis. Temuan review menunjukkan bahwa arsitektur data akuntansi keuangan UD UMKM berjalan dengan baik. Mengingat mereka membuat laporan keuangan yang memuat perincian pengeluaran dan perincian serta laporan untung dan rugi, konon hadiah dari Kota Junrejo, Kota Batu, sangat banyak dimanfaatkan. sistem pengendalian intern UD UMKM. Manfaat Kota Junrejo Kota Batu digambarkan lugas dan hanya dikelola dengan evaluasi laporan untung rugi. Pemilik UMKM menggunakan sistem pengendalian internal untuk memantau semua kegiatan keuangan dan operasional.

Kata Kunci: *UMKM Sistem Informasi Akuntansi, Sistem Pengendalian Internal*

BAB I

PENDAHULUAN

1.1 Latar Belakang

Meskipun Indonesia bukan negara kontemporer, banyak yang percaya bahwa mereka memiliki kebutuhan informasi yang mendesak karena perkembangan negara yang terus menerus pesat. Salah satu struktur informasi yang mempengaruhi kelangsungan hidup perusahaan swasta, khususnya di bidang keuangan, adalah transit informasi akuntansi (Indah, Rika, dan Christina, 2016). UMKM atau usaha kecil, menengah, dan baru, dikatakan telah memainkan peran kunci dalam pertumbuhan ekonomi Indonesia. UMKM dianggap mampu mempekerjakan dan mempertahankan profesional yang berkualitas dalam jumlah yang memadai. UMKM juga dapat membantu meningkatkan PDB Indonesia (Bulu et al., 2021).

Sistem informasi asosiasi akuntansi antara lain hancur akibat perkembangan struktur informasi di organisasi internasional, khususnya di sektor perbankan. Penggunaan tepi informasi dapat digunakan sebagai metrik untuk menentukan seberapa sukses suatu hubungan. Impian, maksud, dan tujuan pecking order harus dipahami dalam keadaan informasional yang masuk akal dan sesuai. Salah satu struktur informasi afiliasi yang penting adalah menangani data akuntansi. Saat ini, para pelaku usaha khususnya UMKM benar-benar terhambat kemampuannya dalam menghasilkan informasi untuk dapat bersaing secara global. Persaingan pasar, layanan, dan metode untuk meningkatkan keuntungan melalui afiliasi semuanya telah membantu evolusi teknologi informasi. Akibatnya, operasional

perusahaan UMKM memperhitungkan kompleksitas pembuatan informasi dan sistem informasi akuntansi.

Saat ini, pembentukan zona keuangan yang dimaksud di Asia Tenggara, atau yang diduga kelompok Masyarakat Keuangan ASEAN (MEA), pada tahun 2015, mempercepat kemajuan perkembangan informasi. Publik telah dipengaruhi oleh pertumbuhan informasi dan komunikasi yang sedang berlangsung, terutama para profesional keuangan yang melakukan kegiatan komersial mereka di beberapa inisiatif. Laptop dengan aplikasi inovasi terinstal dapat terhubung ke data dari aktivitas komersial seperti transaksi, pembelian, membaca, membuat, dan aktivitas moneter. Laporan keuangan berkaitan erat dengan struktur akuntansi informasi karena kegiatan tersebut pada hakekatnya adalah kegiatan pengelolaan data yang diawali dengan pencatatan transaksi keuangan dan diakhiri dengan penyajian laporan keuangan yang digunakan untuk menganalisis data keuangan dari organisasi (Hatuti, 2012).

Pakar keuangan atau yang dikenal dengan Usaha Kecil, Menengah, dan Kecil (UMKM) membutuhkan sistem akuntansi informasi untuk mengendalikan upaya agar tetap bersungguh-sungguh dan berakselerasi. Pelaku UMKM membutuhkan SDM yang terorganisir dan sadar akan tugas-tugas yang harus diselesaikan, sesuai dengan Standar Akuntansi Uang Bahan Kecil dan Menengah (SAK-EMKM) (Risnaningsih et al., 2015). Standar yang berlaku mulai 1 Januari 2018 ini disusun untuk memenuhi persyaratan deklarasi UMKM agar dapat menyajikan laporan keuangan yang berkualitas. Penelitian sebelumnya

menunjukkan bahwa tingkat kerincian keuangan di SKPD Wilayah Jember dipengaruhi oleh kebutuhan SDM (Risnaningsih, 2020).

Amanina (2010) memberikan contoh berikut untuk menyoroti pentingnya pengendalian orang dalam: (A) Lembar harus bergantung pada beberapa laporan dan analisis karena pertumbuhan dan kuantitas konten perusahaan, yang telah berkembang menjadi sangat membingungkan dan luas. (b) Pengujian dan studi yang diintegrasikan ke dalam arsitektur pengendalian internal yang baik memberikan perlindungan terhadap kelemahan manusia dan mengurangi kemungkinan kesalahan dan anomali. (c) Tidak masuk akal bagi pemeriksa untuk menginvestigasi sebagian besar organisasi tanpa mengeluarkan pengeluaran keuangan yang signifikan atau menggunakan serangkaian pengendalian internal.

Tercatat sekitar 14.649 orang pelaku UMKM penghibur di Kota Batu, menurut data dari Dinas Perindustrian, Perdagangan dan Miniatur, Usaha Kecil dan Menengah (Diskoperindag dan UMKM). Small Endeavours sebanyak 12.261 unit, Little Endeavour sebanyak 2.182 unit, dan Medium Endeavour sebanyak 306 unit. Tenaga kerja sebanyak 40.182 orang kemungkinan akan terserap oleh daerah UMKM untuk mengisi pos-pos yang terbuka. Statistik dari Asosiasi Estimasi Pusat Kota Batu dari tahun 2016 menunjukkan bahwa profil perusahaan di kota seringkali dibatasi oleh organisasi swasta kecil, yang mendukung realitas jumlah profesional keuangan. Kekuatan ini dapat dilihat pada tingkat organisasi swasta kecil yang melebihi 95%.

Kawasan Batu, Kecamatan Bumiaji, dan Kecamatan Junrejo merupakan tiga kecamatan di Kota Batu. Wilayah Batu tidak diragukan lagi berfungsi sebagai

hub pusat dan yang terbesar dari ketiganya. Wilayah Batu sangat bergantung pada aktivitas keuangan sebagai tanda perkembangan Kota Batu, seperti yang diharapkan jika memiliki kapasitas untuk mempertahankan wilayah kekuatan yang signifikan untuk memenuhi berbagai kebutuhan penduduk Kota Batu dan faktor lingkungannya.

Konversi Batu Center menjadi pusat sektor pariwisata mendorong bisnis UMKM baru untuk bergabung di pasar. Banyaknya wisatawan yang datang ke Kota Batu dijadikan sebagai pasar dan modal bagi para pemimpin keuangan dan sekutu keuangan di kawasan pergerakan. Banyaknya pengunjung yang sering datang menjadi sumber pendapatan utama bagi UMKM barang di Kota Batu, khususnya di daerah sekitar Batu. Kemudian, pengelola uang memanfaatkan pasar yang dapat diakses secara luas ini untuk menjaga pertumbuhan perusahaan mereka selamanya.

UD Berkah, perusahaan yang bergerak di bidang pembuatan peralatan dapur dan souvenir, merupakan salah satu UKM tersebut. Di Jalan Trunojoyo Nomor 71, Kota Junrejo, Kec. Junrejo Kota Batu Jawa Timur Tunik Bu Julaitah Berkah UD. Pada tahun 1996, UD Berkah didirikan. Asosiasi UMKM yang bergerak di bidang usaha kayu dan barang adalah UD Berkah. Selain itu, UD Berkah memiliki jangkauan periklanan domestik dan global. Jerman, Turki, dan Malaysia berada di luar negara, sedangkan lingkungan, regional, dan publik (lingkungan sekitar 40%) bersifat domestik. Keunggulan UD Berkah adalah memilih individu dari masyarakat umum (khususnya yang telah lulus sekolah) dengan menggunakan bahan sintesis umum yang terbuat dari limbah komersial. Di UD Berkah UMKM di Kota Junrejo, Kota Batu, evaluasi logis tentang Upaya Sedikit, Sedang, dan Sedikit

dalam Mengurai Informasi Akuntansi dan Mengungkap Inside Controls akan selesai..

1.2 Rumusan Masalah

Berdasarkan ilustrasi dasar di atas, topik dalam penelitian ini didefinisikan sebagai berikut:

1. Apa itu kerangka data pembukuan UD Berkah UMKM Kota Junrejo Kota Batu?
2. Bagaimana Inward Control Framework UD Berkah UMKM di Kota Junrejo Kota Batu?

1.3 Tujuan Penelitian

Tujuan dari penelitian ini adalah sebagai berikut mengingat rencana di atas:

1. Untuk mengkaji bagaimana UD Berkah UMKM Kelurahan Junrejo Kota Batu Usaha Mikro Kecil dan Menengah menggunakan sistem informasi akuntansi.
2. Mengkaji sistem pengendalian intern pada UD Berkah UMKM Kelurahan Junrejo Kota Batu terkait dengan Usaha Mikro, Kecil, dan Menengah.

1.4 Manfaat Penelitian

Menurut para ahli, penulisan proposal ini dapat bermanfaat bagi berbagai kegiatan, antara lain:

1. Bagi Peneliti

Selama belajar di Perguruan Tinggi Tribhuwana Tungadewi Malang, mahasiswa mampu menambah pengetahuan dan menerapkan hipotesis, khususnya yang berkaitan dengan Ujian Usaha Miniatur, Kecil, dan Menengah

dalam Kerangka Data Pembukuan dan Kerangka Kontrol Interior di UD Berkah UMKM, Kota Junrejo, Kota Batu.

2. Bagi Pembaca

Bagi penulis selanjutnya, khususnya mahasiswa Universitas Tribhuwana Tunggaladewi Malang, semoga skripsi ini dapat menambah wawasan dan dijadikan sebagai sumber atau sumber kajian.

3. Bagi Pelaku UMKM Kota Batu

Investigasi ini dapat memberikan informasi kepada Usaha Kecil dan Menengah (UKM) di Kota Batu tentang Pemeriksaan Usaha Mikro, Kecil, dan Menengah dalam Kerangka Data Pembukuan dan Kerangka Pengendalian Intern di UD Berkah UMKM, Kota Junrejo, Kota Batu.

DAFTAR PUSTAKA

- Agusti, A. & Hendra, S. (2012). Peranan Sistem Informasi Akuntansi Terhadap Perkembangan Usaha Mikro Kecil Menengah (UMKM) Pada UD. Fadillah Makmur.
- Amin, D. & Dwi, S. (2017). Pengembangan Usaha Mikro Kecil Dan Menengah (UMKM) Berbasis Industri Kreatif Di Kota Malang. *Jurnal Ilmu Ekonomi*. X(1): 120-121
- Aquinas, Thomas. (2018). Dari 75 Ribuan UMKM, Hanya 2.105 UMKM Memanfaatkan Dana Bergulir dari Pemko Batam. *TrubusPreneur*. <https://preneur.trubus.id/post/dari-75-ribuanumkm-hanya-2-105-umkm-memanfaatkan-danabergulir-dari-pemko-batam-8392>.
- Baridwan, Zaki., & Kusumadewi, Areta Widya. (2020). Modul Sistem Informasi Akuntansi: Pendekatan Kasus Dan Solusi. Malang: FEB Universitas Brawijaya.
- Bulu, O. A. L., Suhendri, H., & Indah, S. (2021). Covid-19 dan Implikasi Bagi Usaha Kecil Menengah (Studi Kasus Kelurahan Landungsari, Jawa Timur). *Jurnal Aktual Akuntansi Keuangan Bisnis Terapan*, 4(2), 179–185.
- Dewa, M. & Ida, B. (2016). Pengaruh Penerapan Sistem Informasi Akuntansi Terhadap Kinerja Individual Dengan Budaya Organisasi Sebagai Pemoderasi. *E-jurnal Akuntansi Universitas Udayana*. 17(1). 799-805
- Elok, M. Kertahadi. & Muhammad, S. (2016). Analisis Penerapan Sistem Informasi Penjualan Kredit Dan Penerimaan Kas Dalam Mendukung Pengendalian Intern Perusahaan. *Jurnal Administrasi Bisnis (JAB)*. 31(1). 17-18
- Gorostiza, J. A. D. (2017). Development of an Accounting Information System with Data Migration for Company ABC. *Conference: International Journal of Computing Sciences Research; Philippines, Volume: Vol 1 No. 3 2017*.
- Hardiani, Amalia. (2019). Faktor-Faktor Yang Mempengaruhi Penerapan Teknologi Informasi (Skripsi). Jurusan Akuntansi, Fakultas Ekonomi, Universitas Islam Indonesia. Jaya,
- Hendry. (2018). Analisis Sistem Informasi Akuntansi Penjualan Dan Penerimaan Kas Dalam Meningkatkan Pengendalian Intern. *Measurement*. 12(2). 156-159. P-ISSN 2252-5394

- Hartono, M. (Ed.). (2018). *Metoda Pengumpulan dan Teknik Analisis Data*. Penerbit Andi.
- Jogiyanto Hartono, M. (2013). *Metodologi Penelitian Bisnis Salah Kaprah dan PengalamanPengalaman (Edisi 6)*. Yogyakarta: BPFE Jogiyanto
- Kabuhung, Merystika. (2013). Sistem Informasi Akuntansi Penerimaan dan Pengeluaran Kas Untuk Perencanaan Dan Pengendalian Keuangan Pada Organisasi Nirlaba Keagamaan. *Jurnal EMBA*. 1(3). 339-348
- Kadek, C. & Putu, D. (2015). Pengaruh Efektivitas Sistem Informasi Akuntansi Dan Penggunaan Teknologi Informasi Pada Kinerja Individual Dengan Kepuasan Kerja Sebagai Variabel Pemoderasi. *E-Jurnal Akuntansi Universitas Udayana*. 10(2). 355- 360
- Kadek, I. R. & I Gusti, N. A. S. (2014). Pengaruh Kecanggihan Teknologi Informasi, Partisipan Manajemen, Dan Pengetahuan Manajer Akuntansi Pada Efektivitas Sistem Informasi Akuntansi. *E-Jurnal Akuntansi Universitas Udayan*. 19(16). 5-6. ISSN:2302- 8556
- Kamayanti, A., Sokarina A., Lutfillah, N.Q., Briando, B., Ekasari, K., Suhendri, H., Darmayasa, I.N. (2022). *Metodologi Paradigma Nusantara*. Cetakan ke I : Pebruari 2022. Malang, Jatim : Penerbit Peneleh.
- Kusuma, W. W., Dzulkirom M. A., & Topowijono. (2014). Analisis Sistem dan Prosedur Penjualan dan Penerimaan Kas Dalam Meningkatkan Pengendalian Intern Perusahaan (Studi Kasus Pada PT Anugrah Cendrawasih Sakti Motor Malang). *Jurnal administrasi Bisnis (JAB)*. 12(1). 3-8
- Risnaningsih, H, Suhendri. 2015. Pelatihan dan Pendampingan Usaha Mikro Dhi Sablon & Printing dan The Joker's Sablon & Offset di Malang, *Dedikasi*, Vol.12 : 8 – 13.
- Risnaningsih. 2017. Pengelolaan Keuangan Usaha Mikro Dengan Economic Entity Concept. *Jurnal Analisa Akuntansi dan Perpajakan*, 1(1): 41-50.
- Rohman, Abdul, Zulaikha, Shiddiq Nur Rahardjo, dan Puji Harto. 2011. Kajian Terhadap Kapabilitas Pembukuan Usaha Kecil dan Menengah (UKM) Dalam Mendukung Perilaku Kepatuhan Wajib Pajak. *Jurnal Akuntansi*, 15(03): 327- 343.
- Samryn, L. M. 2015. *Pengantar Akuntansi: Mudah Membuat Jurnal Dengan Pendekatan Siklus Transaksi Edisi IFRS*. Jakarta: Rajawali Pers.

- Sani, Ahmad dan Azwansyah Habibie. 2017. Pengaruh Moral Wajib Pajak, Sikap Wajib Pajak, dan Norma Subjektif terhadap Kepatuhan Wajib melalui Pemahaman Akuntansi. *Jurnal Ilman*, 5(2): 80-96.
- Setiawan, Iwan. 2012. *Agribisnis Kreatif: Pilar Wirausaha Masa Depan, Kekuatan Dunia Baru Menuju Kemakmuran Hijau*. Jakarta: Penebar Swadaya.
- Sugiyono. 2017. *Metode Penelitian Kualitatif Dan R&D*. Bandung: Alfabeta.
- Suharsono, Agus. 2015. *Ketentuan Umum Perpajakan*. Yogyakarta: Graha Ilmu.
- Sumarsan, Thomas. 2011. *Akuntansi Dasar dan Aplikasi dalam Bisnis*, Jilid 1. Jakarta: PT Indeks.
- Suhendri, H. (2019). *Dekonstruksi Konsep Pembiayaan Mudharabah Fatwa Dsn MUI Dengan Filosofi Hidup Serat Wulang-Reh* [Universitas Brawijaya]. <http://repository.ub.ac.id/id/eprint/189635/1/DISERTASI> - HENDRIK SUHENDRI - S3 AKUNTANSI - FEB UB.pdf
- Sumianto. 2015. Pengaruh Pemahaman Akuntansi Dan Ketentuan Perpajakan Serta Transparansi Dalam Pajak Terhadap Kepatuhan Wajib Pajak Orang Pribadi Usahawan Pada Ukm Di Yogyakarta. *Jurnal MODUS*, 27 (I): 41-51.
- Suyanto. 2015. Pengaruh Pemahaman, Kualitas Pelayanan, Dan Sanksi Perpajakan Terhadap Kepatuhan WP Pelaku UMKM Sesudah Penerapan PP No.46 Tahun 2013 (Survey Kantor Pelayanan Pajak Pratama Wonosari). *Jurnal Akuntansi*, 3(2): 16-27.
- Ortax, Tim Redaksi. 2017. *Susunan Dalam Satu Naskah 10 (Sepuluh) Undang-Undang Perpajakan*. Jakarta: Observation & Research of Taxation (Ortax).
- Tim Viva. 2017. "Desa Sanan, Penghasil Tempe Di Malang Yang Mendunia", diakses pada tanggal 18 Januari 2018 dari <https://www.viva.co.id/gayahidup/kuliner/966953-desa-sanan-penghasil-tempe-di-malang-yang-mendunia>.
- Tiswiyanti, Wiwik. 2014. Depresiasi dan Amortisasi Fiskal. *Jurnal Cakrawala Akuntansi*, 6(2): 194-200.
- Trisnawati, Fenny, dan Johanri Citra P. Situmorang. 2015. Kualitas Laporan Keuangan Di Kota Pekanbaru. *Jurnal Al-Iqtishad*, 11(1): 30-44.